

# Franjeh Acepta Dimitir a la Presidencia; Vacilante Paso de Líbano Hacia la paz

(Ver: FIRMO, Cols. 1 y 2)

**CAFE KERO DELICIOSO**

TELS. 51-38-88 y 51-39-42

# El Pordemir

EL PERIODICO DE LA FRONTERA

Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

AÑO LVIII

Monterrey, N.L., Domingo 18 de Abril de 1976

No. 22,578

AHORA SU TIENDA NUEVA  
**Joe Brand**  
of McALLEN  
La Plaza Mall McAllen, Texas

## Camboya, Vasto Campamento Estalinista de Trabajos Forzados

### Firmó la Enmienda Constitucional

BEIRUT, 17 (UPI).- Las tropas del ejército sirio iniciaron hoy su retirada del Líbano. Soldados y tanques cruzaron la frontera, mientras fuerzas simbólicas permanecían en áreas cercanas a Masnaa, informaron testigos presenciales. Fuentes políticas dijeron que la retirada es parte de las "cláusulas secretas" contenidas en el acuerdo de cesación del fuego auspiciado por sirios y palestinos.

BEIRUT, 17 (AP).- El Presidente cristiano Suleiman Franjeh accedió finalmente hoy a dejar el cargo, y firmó la enmienda constitucional que permitirá elegir inmediatamente un nuevo mandatario, mientras parece tomar cuerpo el trigésimo quinto cese del fuego de la guerra civil.

El periodo normal de Franjeh terminaba en septiembre.

La decisión del Presidente fue anunciada hoy por el Primer Ministro Rashid Karami, quien dijo que el gobierno comenzó de inmediato los preparativos de la elección por el Ver: Franjeh, Pág. 4, Col. 4

### Ford Asegura no Entregará el Completo Control del Canal

DALLAS, Texas, 17 (UPI).- El Presidente, Gerald Ford, dijo que Estados Unidos no entregará el completo control del canal de Panamá al país centroamericano.

En una entrevista con John McCrory, de la estación de Radio KDFW hace una semana y transmitida hoy, el Presidente expresó que "ciertamente no deberíamos bajo ninguna circunstancia y no intentamos hacerlo", cuando se le preguntó si su gobierno entregaría el canal al control panameño.

El ex gobernador de California Ronald Reagan, quien disputa a Ford la candidatura presidencial republicana, ha atacado frecuentemente al mandatario por supuestamente tener planes para entregar la vía interoceánica a Panamá.

Ford fue entrevistado por McCrory cuando el jefe de Estado realizó un viaje a Texas como parte de su campaña política para las elecciones de noviembre de este año.

Esta Edición Consta de 44 Páginas en 4 Secciones una Sección Cómica



BEIRUT, Líbano, 17 (AP).- Un guerrillero izquierdista musulmán, caminando por la Avenida de los Franceses en esta ciudad, en el centro de Beirut, mientras está en vigor el actual cese del fuego bajo la supervisión de las guerrillas palestinas y sirias. (TELEFOTO).

### Pasividad de los EE.UU.

### Perturba a Europa Occidental el Poderío Militar Soviético

NUEVA YORK, 17 (NYT).- Los aumentos de los efectivos humanos y la modernización de las armas del Ejército y la Fuerza Aérea soviéticos en Europa Central y Oriental han agudizado la ansiedad de Europa Occidental con respecto a su propia capacidad de frenar la presión política rusa apoyada por una fuerza militar superior.

A juzgar por los cálculos de los servicios europeos y estadounidenses de inteligencia, en 1976 la Unión Soviética desplegará mil aviones de combate 700 helicópteros, tres mil tanques y cuatro mil transportes blindados de personal en la región, además de sistemas de armas que ahora ya tiene desplegados

allí. En fuentes militares competentes de la Gran Bretaña, Alemania Occidental y Francia se dice que su inquietud por el poderío y las intenciones de los soviéticos se ve exacerbado por la pasividad de Estados Unidos con respecto a lo de Angola, y por la falta de unidad económica y política dentro

Ver: Poderío, Pág. 4, Col. 6

### Esperan en Pekín a Delegación Egipcia

TOKIO, 18 (AP).- El inminente arribo a Pekín hoy de una delegación egipcia, encabezada por el vicepresidente Hosni Mubarak, fue elogiada por el periódico popular de Pekín como una que "trae consigo una preciosa amistad para el pueblo chino".

El editorial, transmitido por la agencia noticiosa Sinjua, dijo que la delegación llega hoy después de la "valerosa decisión egipcia de arrogar la amistad y cooperación soviético-egipcia y su victoria para contrarrestar las amenazas social-imperialistas soviéticas".

Indicó que "el pueblo chino resueltamente respaldan la lucha del pueblo egipcio, palestino y de otros países árabes contra el imperialismo, el sionismo y el hegemonismo (el dominio soviético)".

El pueblo egipcio, dijo el editorial, "no teme ni la presión, ni la intimidación, sino que osadamente denunció y expuso los crímenes perpetrados en Egipto por el revisionismo soviético".

### Yeh Chien-Ying, Deja de ser Ministro de Defensa Chino

HONG KONG, 17 (NYT).- Yeh Chien Ying, destacado estadista chino y uno de los líderes del llamado sector moderado, ha dejado de ser Ministro de Defensa, indicó hoy Radio Pekín, sin dar explicaciones para el cambio.

La revelación de que renunció o fue destituido de ese cargo parece ser la primera confirmación oficial de los artículos en la prensa oficial china, en los que se afirmaba que la controversia sobre el ex vicepresidente Teng Siao Ping había causado una división en el comité Central del Partido Comunista Chino.

Radio Pekín hizo la revelación al informar que Yeh había asistido a una recepción diplomática en Pekín. El locutor mencionó sus cargos de vicepresidente del PC y de la importante comisión de asuntos militares, pero omitió su puesto de Ministro de Defensa.

En China, los cambios oficiales de funcionarios muy rara vez son objeto de un anuncio oficial.

Desde hacía varias semanas circulaban rumores de que Yeh había renunciado en protesta por la campaña desatada contra Teng Siao Ping y otros supuestos derechistas. Se dice que Yeh era uno de los líderes del Partido que se opusieron a los ataques del Presidente Mao Tse-Tung contra el ex vicepresidente.

### En un año de Gobierno Comunista Mueren más de 250 mil Camboyanos

NOTA DE REDACCION: Cuando Camboya cayó en poder de los comunistas, el 17 de abril de 1975, el Khmer Rojo aisló prácticamente al país del resto del mundo. El corresponsal de The Associated Press, Matt Frajola, que permaneció en Phnom Penh hasta la victoria de los rebeldes, analiza lo que ha ocurrido desde entonces en el país.

NUEVA YORK, 17 (AP).- Según cálculos de diplomáticos, refugiados y funcionarios de agencias internacionales, más de 250 mil personas han muerto en Camboya desde la llegada del poder del Khmer Rojo, el 17 de abril de 1975.

Un cálculo publicado recientemente en la revista "Time" eleva a más de medio millón el número de víctimas de la escasez alimenticia, la falta de atención médica y el nuevo sistema de trabajos forzados impuesto por el Khmer Rojo.

En cuanto al resto de la vida en el país, informes de diversas fuentes permiten esbozar el siguiente cuadro:

El gobierno ha abolido el dinero, y también los salarios, mercados, teléfonos, telégrafos, tiendas, granjas privadas y otros vestigios del sistema capitalista. Sus habitantes, calculados hace un año en ocho millones, han sido movilizados para la creación de un gigantesco Estado agrícola, basado en la irrigación. Los pueblos y ciudades han sido prácticamente abandonados.

El arroz, alimento básico del país, está racionado a una taza diaria por persona, o a dos, en las zonas más fértiles. También están racionados la carne, el pescado, el azúcar y la sal.

Es espectáculo corriente ver a los camboyanos buscando insectos, raíces o frutas para alimentarse.

El Príncipe Norodom Sihanouk renunció este mes a la jefatura de Estado, que desempeñaba con carácter nominal, y el cargo fue ocupado por Kieu Samphan, que hasta ese momento era vicepresidente.

El gobierno ha suspendido la práctica de la religión y la celebración de matrimonios. Expertos occidentales afirman que Camboya es gobernada por el terror.

El embajador sueco en Pekín, Kaj Bajork, fue el primer occidental que recorrió Camboya. Ver: Camboya, Pág. 4, Col. 6



ATENAS, Grecia, 17 (AP).- El Premier griego Constantine Karamanlis hablando ante el Parlamento griego en esta ciudad. Pidió que Grecia firme un pacto de no agresión con Turquía, estableciendo que "intereses comunes con Turquía, dictan que deba haber una pacífica solución a nuestras diferencias". (TELEFOTO).

### Rápida Recuperación de la Economía de EU

NUEVA YORK, 17 (NYT).- Los pronósticos optimistas hechos por los economistas el año pasado, se han visto confirmados por las favorables estadísticas obtenidas en 1976 en Estados Unidos.

Las primeras cifras referentes a la actividad económica durante los primeros tres meses de este año, dadas a conocer la semana pasada, indican que la economía se está recuperando aún con más rapidez de lo que se esperaba.

Esto, dicen los analistas económicos, indica con toda claridad que la recuperación de la Ver: Economía, Pág. 4, Col. 1

### Paulo VI Oficia Misa y Proclama la Resurrección de Jesucristo

CIUDAD DEL VATICANO, domingo 18 (AP).- El Papa Paulo VI ofició hoy la misa de Pascua en la Basílica de San Pedro proclamando que Cristo había resucitado para alegría de los cristianos en un mundo lleno de "penas, dificultades y angustias".

Para recalcar la alegría de la iglesia por la resurrección después de la pasión y la muerte en viernes Santo, el Sumo Pontífice bautizó a cuatro adultos, mientras cientos de miles de personas portaban velas encendidas.

Las campanas de las iglesias romanas sonaron con alegría mientras el Papa terminaba la ceremonia, que duró más de dos horas.

El Sumo Pontífice dijo a la audiencia que la Pascua tenía un triple significado para los cristianos: la alegría de su religión, la fuerza de su fe y la austeridad de su forma de vida.

"Debemos dar testimonio de nuestra verdadera alegría y felicidad. Debemos demostrar que hemos resuelto los problemas vitales de nuestra vida. Es un compromiso de gran alegría, que debe llenar nuestra espiritualidad", dijo el Papa.

Sin embargo, recalcó que la alegría de la resurrección no debía llevar a olvidar la crucifixión de Cristo.

El Sumo Pontífice agregó que el camino principal hacia la alegría cristiana era la fuerza de la propia fe. "No debemos ser débiles, de acuerdo con los estilos modernos. Debemos mostrar nuestra fe, nuestra confianza en la vida cristiana. Debemos rechazar los compromisos de un mundo que seguramente no está conducido por un es-

piritu de sabiduría ni por otro de piedad." Solamente siguiendo estos principios, dijo el Sumo Pontífice, podrán dar los cristianos testimonio de sí mismos y a los demás de que son felices como deberían ser. "Los niños de Ver: Roma, Pág. 4, Col. 6

### Jerusalén

### Misa en la Iglesia del Santo Sepulcro

JERUSALÉN, 17 (UPI).- Miles de cristianos de todo el mundo se reunieron mañana en la iglesia, color crema, del Santo Sepulcro para la celebración del Domingo de Resurrección, acto en el cual culminarán este año las peregrinaciones pascales a los lugares santos y el regocijo de la cristiandad por la Resurrección del Redentor.

Monseñor Joseph Beltritti, patriarca de Jerusalén, oficiará la jubilosa misa del Domingo de Pascua en la vieja iglesia de piedra, levantada en la colina reverenciada como el lugar de la crucifixión de Jesús.

Se espera que, como en otros años, la multitud desbordará la pequeña iglesia, la plaza frente a la misma y las empinadas calles adyacentes en la ciudad vieja de Jerusalén.

Unas 10 mil personas recorrieron ayer, Viernes Santo, la angosta vía dolorosa para Ver: Misa, Pág. 4, Col. 6

## Waldheim no Dice si Buscará la Reelección

NACIONES UNIDAS, 17 (UPI).- El Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, cumple este año su mandato de cinco años y aún no ha manifestado si buscará la reelección.

Mientras tanto, ya se perfilan otros seis aspirantes al cargo ejecutivo de la organización mundial.

Estos son el Presidente de México, Luis Echeverría, los embajadores ante las Naciones Unidas, Carlos Ortiz de Rozas, de Argentina, Iqbal Ahmed Akhund,

de Paquistán, Hamilton Shirley Amerasinghe, de Sri Lanka (antes Ceilán), Fereydoon Hoveyda, de Irán, y Salim A. Salim, de Tanzania.

La campaña para la designación de Secretario General se caracterizará por su tono diplomático, con almuerzos y comidas, visitas personales y viajes al exterior, así como discretas entrevistas con la prensa.

La elección la hará el consejo de seguridad y los aspirantes tienen que contar necesariamente

con el voto tanto de Estados Unidos como de la Unión Soviética.

El periodo de Echeverría como Presidente de su país expira este año. Los observadores señalan que el Mandatario desea fervientemente ser elegido como Secretario General de las Naciones Unidas, pero que su exagerada reacción ante el ajustamiento de cinco extremistas españoles el año pasado hizo que sus probabilidades disminuyeran considerablemente. Ver: Waldheim, Pág. 4, Col. 4



WASHINGTON, 17 (AP).- El Presidente Ford agarrado de los hombros de una niña, saludó a un grupo de turistas en los prados del jardín de las rosas de la Casa Blanca, este sábado. Posteriormente, el Presidente se dirigirá a jugar gol. (TELEFOTO).

### Participación Importante en el Panorama Energético Nacional

## Reservas de Carbón: 6 mil Millones de Toneladas

MEXICO, 17 (EXCELSIOR).- A seis mil millones de toneladas ascienden las reservas nacionales de carbón, que está llamado a tener una participación de importancia creciente en el panorama energético del país, como materia prima para la industria siderúrgica y como fuente de energía para la producción de electricidad y otros usos.

En un estudio de la Comisión Nacional de Energéticos se advierte que el escaso desarrollo y aprovechamiento del carbón en México, puede atribuirse entre otras causas a la calidad relativamente mala del carbón mexicano; a la falta de una industria explotadora similar a Petróleos Mexicanos; a

la abundancia relativa de hidrocarburos en el mercado y a los precios bajos que prevalecieron en el mercado internacional hasta hace unos años.

Las reservas de carbón, agrega, en opinión de los expertos son de magnitud comparable a la de hidrocarburos. Esta es la razón principal para considerar que su participación será cada vez mayor y, precisamente por esto, se ha encomendado al Consejo de Recursos Minerales un vasto programa de exploración carbonífera en varias regiones del país, que muestran indicios de existencia de carbón. Señala la CNE que hasta ahora, el contar

con petróleo y gas ha generado en México una gran dependencia de los hidrocarburos para satisfacer las necesidades de energía.

A la fecha, indica, la distribución de la oferta de energía proviene de fuentes en la siguiente forma: hidrocarburos 86 por ciento, hidroelectricidad siete por ciento, carbón seis por ciento y otras uno por ciento.

Para el año 2,000 se espera elevar la oferta de energía proveniente del carbón en 12 por ciento. Quedará para esa fecha la oferta en la siguiente forma: hidrocarburos 72 por ciento, nuclearidad nueve, hidroelectricidad

Ver: Carbón, Pág. 4, Col. 6